

### carta n°1036 de Martes 19 de Septiembre 2023

## ¿Qué tipo de coalición mayoritaria es posible en Polonia tras las elecciones parlamentarias del 15 de octubre?

Corinne Deloy - 19 Sep 2023

Importantes para el conjunto de la Unión, las elecciones polacas del 15 de octubre enfrentarán principalmente al partido gobernante Ley y Justicia con la Plataforma Cívica del antiguo Presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk. A primera vista, ni la coalición Derecha Unida ni la Coalición Ciudadana podrán asegurarse la mayoría absoluta en el Sejm.



En portada | Fundación | Comisión | Parlamento | Consejo | BCE | Alemania | Bélgica | Irlanda | Letonia | Bielorrusia | Ucrania | Mónaco | Migraciones | Estudios/Informes | Eurostat | Cultura |

Agenda | Otras versiones | Contacto

## En portada:



#### Un mensaje y un giro

El discurso sobre el Estado de la Unión de la Presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, fue algo más que un balance: fue una panorámica de las decisiones europeas actuales y una proyección hacia el futuro de las políticas comunes, escribe Jean-Dominique Giuliani. Leer más

## Fundación:



### Homenaje a Jean-Paul Gauzès

La Fundación Robert Schuman está de luto. Jean-Paul Gauzès, su tesorero, nos ha dejado repentinamente. Ex diputado europeo y representante electo por Normandía, su paso por el Parlamento Europeo estuvo marcado por su papel de coordinador del PPE para asuntos económicos y monetarios. Como tal, aportó su personalidad consensual a los trabajos de la asamblea durante las crisis. Sus cualidades como jurista destacaron por su pragmatismo. Ferviente defensor de la amistad franco-alemana, creía firmemente en Europa. Su compromiso, sus conocimientos, su amabilidad y dedicación serán echados de menos por todos los que participan en la construcción europea. Leer más



## Publicación del Informe Schuman, Estado de la Unión 2023

Europa ha cambiado... Así lo demuestra el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2023", que analiza los profundos cambios que se han producido en Europa, acelerados por el choque de la guerra de Ucrania. Esta 17ª edición, publicada por ediciones Marie B., incluye 19 contribuciones de personalidades de alto nivel, entre ellas Mathilde Lemoine. El libro incluye 30 mapas originales y un completo conjunto de estadísticas comentadas. El libro está disponible en francés y en inglés en formato digital. Pídalo ya. Leer más

## Comisión:



#### Discurso sobre el Estado de la Unión

El 13 de septiembre, la Presidenta de la Comisión, Ursula Von der Leyen, pronunció su discurso sobre el estado de la Unión Europea ante el Parlamento Europeo. Destacó los éxitos del mandato y su voluntad de completar las grandes reformas emprendidas. Los temas mencionados por su importancia en los próximos meses fueron el apoyo a la economía europea y sus industrias en la transición ecológica, y la defensa de esta economía en un mundo globalizado. Otros retos importantes son la futura ampliación, en consonancia con el apoyo prestado a Ucrania, y el impacto de las nuevas tecnologías en la vida de los europeos. Leer más



# Cierre del mecanismo de cooperación y verificación para Bulgaria y Rumanía

El 15 de septiembre, la Comisión anunció el cierre del mecanismo de cooperación y verificación, en marcha desde 2007 para ayudar a Bulgaria y Rumanía en su transición al Estado de Derecho en el momento de su adhesión en 2007. La Comisión concluyó que ambos Estados habían progresado lo suficiente en los ámbitos de la independencia judicial y la lucha contra la corrupción, y que ya podían entrar en el ciclo anual del Estado de Derecho como los demás Estados miembros. Leer más

## Parlamento:



### Quince eurodiputados más en 2024

El 13 de septiembre, los eurodiputados votaron a favor de la propuesta del Consejo Europeo de aumentar el número de diputados al Parlamento Europeo para tener en cuenta los cambios demográficos en los Estados miembros a partir de 2019. El número de eurodiputados pasará de 705 a 720 tras las elecciones de 2024. Francia, España y los Países Bajos tendrán 2 escaños adicionales, y 9 Estados (Austria, Bélgica, Polonia, Dinamarca, Finlandia, Eslovaquia, Irlanda, Eslovenia y Letonia) tendrán 1 escaño adicional. Leer más



## Hacia la reforma del mercado europeo de la electricidad

El 14 de septiembre, los eurodiputados adoptaron una posición sobre la reforma del mercado europeo de la electricidad. Se pronunciaron a favor de una mayor protección de los consumidores frente a la inestabilidad de los precios y la prohibición de los cortes para los consumidores vulnerables. Leer más



# Adopción del Reglamento sobre adquisición conjunta de material de defensa

El 12 de septiembre, los eurodiputados aprobaron el instrumento para reforzar la industria europea de defensa mediante la contratación pública conjunta (EDIRPA). Un presupuesto de 300 millones de euros servirá para cofinanciar contratos públicos lanzados por un consorcio de al menos tres Estados miembros y en el que participen PYME o ETI europeas. Leer más



## Reglamento sobre la ecologización de los combustibles de aviación

Los combustibles que utiliza el sector de la aviación tendrán que ser sostenibles a partir de 2025 y en un 70% para 2050, según el nuevo reglamento sobre combustibles de aviación aprobado por los eurodiputados el 13 de septiembre. El aumento de su cuota en la mezcla de combustibles estará regulado, con objetivos fijados cada cinco años. Leer más



### Normativa sobre materias primas críticas

La Unión Europea tendrá que aumentar sus capacidades de extracción, transformación y reciclaje de determinados materiales, y no podrá depender de un tercer país para más del 65% de sus suministros de cada una de estas materias primas. Este es el mandato de negociación con el Consejo adoptado el 14 de septiembre por los eurodiputados sobre la legislación relativa a las materias primas críticas, cuyo objetivo es garantizar el acceso de la UE a determinados materiales considerados esenciales para las transiciones ecológica y digital. Leer más - Otro enlace



### Acelerar el uso de energías renovables, luchar contra la contaminación del agua y el aire

El 12 de septiembre, los eurodiputados votaron a favor de una enmienda a la Directiva sobre energías renovables destinada a acelerar la ecologización del consumo energético europeo. Las energías renovables deberán representar al menos el 42,5% del consumo energético de aquí a 2030. También votaron a favor de reforzar la protección de las aguas superficiales y subterráneas. El 13 de septiembre, adoptaron una posición sobre la propuesta de revisión de las normas para mejorar la calidad del aire. Leer más - Otro enlace - Otro enlace



# Revisión de las normas internas para aumentar la integridad y la transparencia

El 13 de septiembre, los eurodiputados aprobaron una revisión del Reglamento interno en respuesta a los abusos que ha sacado a la luz el escándalo Qatarargate. A partir de ahora, los eurodiputados tendrán que hacer públicas sus reuniones con representantes de intereses o de terceros países. Se les prohibirá ser representantes de intereses en los seis meses siguientes al cese de sus funciones, y se han establecido normas más estrictas para sus actividades externas y los regalos que se les puedan ofrecer. Leer más

## Consejo:



### Reunión de Ministros de Economía y Finanzas

Los días 15 y 16 de septiembre se reunieron en Santiago de Compostela los Ministros de Economía y Hacienda de la UE. Acordaron un mecanismo de seguimiento de las inversiones en el marco del programa "Global Gateway" y debatieron sobre la reforma de las instituciones financieras multilaterales y la reforma de las normas fiscales y presupuestarias europeas. El día anterior, los ministros del Eurogrupo intercambiaron puntos de vista sobre la evolución macroeconómica de la eurozona y tomaron nota de los avances en la ratificación del Tratado del Mecanismo Europeo de Estabilidad. Leer más - Otro enlace - Otro enlace



## Ampliación de las sanciones contra rusos e iraníes

El 13 de septiembre, el Consejo anunció la prórroga hasta el 15 de marzo de 2024 de las sanciones individuales contra casi 1.800 personas y entidades rusas consideradas responsables de la agresión rusa en Ucrania, con excepción de cuatro personas retiradas de la lista. El 15 de septiembre, el Consejo amplió sus sanciones contra Irán por violaciones de los derechos humanos, que ahora afectan a otras cuatro personas, entre ellas un comandante en jefe de la Guardia Revolucionaria, y a seis entidades. Leer más - Otro enlace

## BCE:



### Los tipos de interés vuelven a subir

El 14 de septiembre, el Banco Central Europeo (BCE) anunció que subiría sus tipos de interés oficiales un cuarto de punto a partir del 20 de septiembre. La presidenta del BCE, Christine Lagarde, ha declarado que los tipos de interés se mantendrán en niveles restrictivos mientras sea necesario para alcanzar el objetivo de reducir la inflación al 2%. Leer más

## Alemania :



# Reunión de los ministros de Economía francés y alemán

El ministro francés de Economía y Finanzas, Bruno le Maire, se ha reunido con sus dos homólogos alemanes, Robert Habeck, ministro de Economía y Protección del Clima, y Christian Lindner, ministro de Finanzas, durante un Consejo de Ministros celebrado en Berlín. Los tres ministros hablaron de la necesidad de establecer un mercado único de capitales, de oponerse a toda forma de competencia desleal, en particular de China en el mercado de los vehículos eléctricos, y de lanzar una estrategia industrial europea ofensiva. Leer más - Otro enlace

## Bélgica:



# Cumbre de Jefes de Estado de los países germanohablantes

Bélgica acogió los días 11 y 12 de septiembre la cumbre informal de los países germanófonos. La reunión, a la que asistieron los Jefes de Estado de Alemania, Austria, Suiza, Luxemburgo, Liechtenstein y Bélgica, se celebró en Eupen, capital de la comunidad germanófona de Bélgica. Leer más

## ■ Irlanda:



#### Condena a TikTok

El 15 de septiembre, la red social TikTok fue multada en Europa con 345 millones de euros por la Comisión de Protección de Datos de Irlanda. Se acusa a la empresa china de incumplir la normativa europea, en particular por publicar perfiles recién creados, entre ellos de menores. Leer más - Otro enlace

## Letonia:



### Nuevo gobierno dirigido por Evika Silina

El 15 de septiembre, el Parlamento letón (Seima) tomó juramento al nuevo gobierno dirigido por Evika Silina, del partido centrista Nueva Unidad (JV). El gobierno de coalición incluye a la Unión de Agricultores Verdes y al Partido Progresista. El ex Primer Ministro Krisjanis Karins (JV), que dimitió en agosto, es Ministro de Asuntos Exteriores. Leer más - Otro enlace

## Bielorrusia:



#### Discurso de Svetlana Tikhanovskaïa

El 13 de septiembre, la líder de la oposición democrática bielorrusa en el exilio, Svetlana Tikhanovskaya, pronunció un discurso ante el Parlamento Europeo. Pidió que se formalizaran las relaciones con la oposición y que se la apoyara con vistas a una futura adhesión a la Unión. Los eurodiputados aprobaron un informe declarativo sobre las relaciones con Bielorrusia, en el que apoyan a la oposición democrática y a los presos políticos, y piden más sanciones contra el régimen de Lukashenko. Leer más

## Ucrania:



# Fin de las restricciones a la importación de cereales ucranianos

El 15 de septiembre, la Comisión Europea levantó las restricciones a la importación de cereales ucranianos para los cinco países fronterizos con Ucrania -Polonia, Eslovaquia, Hungría, Bulgaria y Rumanía- a condición de que Ucrania controle el flujo de grano. Sin embargo, Polonia, Eslovaquia y Hungría se niegan a levantar esta medida para proteger a sus productores agrícolas. Leer más - Otro enlace



### Visita de la Ministra alemana de Asuntos Exteriores

El 11 de septiembre, el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, se reunió con la ministra alemana de Asuntos Exteriores, Annalena Baerbock, de visita en Kiev. Hizo hincapié en un nuevo paquete de ayuda militar y en una importante contribución al refuerzo de la defensa aérea ucraniana. Leer más - Otro enlace



# Encuesta Eurobarómetro sobre la respuesta europea a la guerra en Ucrania

El 11 de septiembre, la Comisión publicó los resultados de una encuesta del Eurobarómetro sobre la respuesta europea a la guerra en Ucrania y sus consecuencias. La mayoría de los europeos aprueban las medidas adoptadas para evitar un aumento de los precios de la energía, y también siguen estando a favor de todas las formas de apoyo a Ucrania. Leer más



### Indemnización a las víctimas de la guerra en Ucrania

El 12 de septiembre se celebró en Riga la segunda reunión de la Conferencia de Participantes en el Registro de Daños de Ucrania. El día anterior, la Conferencia de Ministros de Justicia dio orientaciones políticas, mediante una serie de principios destinados a indemnizar a todas las víctimas de la guerra, para el funcionamiento específico y eficaz del Registro. Leer más - Otro enlace - Otro enlace

## Mónaco:



## Suspensión de las negociaciones con la Unión Europea

El 14 de septiembre, la Unión Europea y el Principado de Mónaco pusieron fin de mutuo acuerdo a las negociaciones sobre un acuerdo de asociación, debido a diferencias comunes sobre el fondo del acuerdo. La Comisión ha anunciado que proseguirá las negociaciones sobre un acuerdo de asociación con el Principado de Andorra y la República de San Marino. Leer más - Otro enlace

## Migraciones:



### Ursula von der Leyen propone en Lampedusa un plan de emergencia

El 17 de septiembre, la Presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, visitó la isla italiana de Lampedusa junto con la Presidenta del Consejo italiano, Giorgia Meloni. Tras visitar el centro de acogida de inmigrantes, presentó un plan de emergencia de 10 puntos para hacer frente a la crisis migratoria. El plan incluye la distribución de los solicitantes de asilo entre los Estados miembros y el refuerzo de la asistencia a Italia por parte de los guardacostas europeos, la guardia de fronteras y las agencias de asilo. Leer más - Otro enlace - Otro enlace



### La mitad de las entradas ilegales se producen por la ruta del Mediterráneo Central

Según un comunicado de la agencia europea de guardia de fronteras Frontex, publicado el 14 de septiembre de 2023, el 50% de las entradas irregulares en territorio europeo en 2023 se produjeron a través de la ruta del Mediterráneo central. Las entradas irregulares registradas por Frontex aumentaron en 2023 en comparación con el año anterior, alcanzando el nivel más alto para el periodo enero-agosto desde 2016. Leer más

## Estudios/Informes:



# Informe de Europol sobre delincuencia económica y financiera

Casi el 70% de las redes delictivas que operan en la Unión Europea recurren al blanqueo de capitales para financiar sus actividades y ocultar sus activos, y el 60% de estas redes utilizan métodos corruptos para lograr sus objetivos ilícitos, señala el Centro Europeo de Delincuencia Económica y Financiera en un informe publicado el 11 de septiembre. En 2020 y 2021, la agencia se incautó de una media de 4.100 millones de euros en activos de origen delictivo. Leer más



#### Informe de la OMC sobre el comercio 2023

En su Informe sobre el Comercio Mundial 2023, publicado el 12 de septiembre, la OMC advierte contra la fragmentación del comercio mundial y destaca las ventajas de la "reglobalización" frente a grandes retos como el cambio climático, las consecuencias de la pandemia del Covid-19, las tensiones geopolíticas y la inseguridad alimentaria. Leer más

## **Eurostat:**



#### Superávit comercial internacional en julio

El 15 de septiembre, Eurostat publicó sus cifras de comercio internacional correspondientes al mes de julio. La zona euro registró un superávit comercial de 6.500 millones de euros y la Unión Europea de 4.900 millones. Leer más - Otro enlace

## Cultura:



### Bienal de danza de Lyon

La 20ª bienal de danza de Lyon se celebra hasta el 30 de septiembre. Este festival de danza contemporánea es un acontecimiento cultural de primer orden en el que participan cerca de 500 artistas. Leer más



#### Festival de danza en Turín

Hasta el 25 de octubre, el festival internacional Torinodanza reúne en Turín espectáculos de danza contemporánea. Numerosas compañías internacionales ocupan los teatros de la ciudad. Además, el festival ofrece diversos eventos. Leer más



### Festival de las Artes de Rye

El Festival de las Artes de Rye se celebra hasta el 30 de septiembre en Sussex. El festival refleja la escena artística y literaria de la ciudad, enriquecida por los numerosos escritores que han vivido aquí. Autores, actores y músicos dan vida al evento y se reúnen con el público en lecturas y conciertos. Leer más



### Antoni Tapies: la práctica del arte en Bruselas

Hasta el 7 de enero de 2024, el Bozar de Bruselas presenta una retrospectiva de la obra del artista español Antoni Tàpies, titulada "La práctica del arte". Con 122 obras que abarcan desde 1944 hasta la década de 1990, es la primera vez que se presenta en Bélgica una panorámica completa de la obra del artista. Leer más



#### Imágenes de la Edad de Oro en Cracovia

Hasta el 14 de diciembre, el Castillo Real de Cracovia alberga 400 obras de arte que reflejan la Edad de Oro polaca, trazando el florecimiento del arte y la cultura renacentistas bajo la dinastía jagellónica. La exposición presenta objetos procedentes de trece países, incluidas las colecciones del Louvre, el Met y la British Library. Leer más



#### Monet en Madrid

Se celebrará una exposición sobre el pintor y padre del Impresionismo, Claude Monet, del 21 de septiembre al 24 de febrero de 2024 en el CentroCentro de Madrid. Más de 50 obras maestras del museo Marmottan Monet de París han sido cedidas para explicar su trayectoria artística. Leer más - Otro enlace



## Modigliani: un pintor y su marchante en

El Museo de la Orangerie presenta la exposición "Amedeo Modigliani. Un pintor y su marchante" del 20 de septiembre al 15 de enero de 2024. La trayectoria del artista italiano, marcada por su encuentro con el marchante Paul Guillaume, se pondrá de relieve a través de un corpus de un centenar de cuadros. Leer más



#### Retrospectiva de Mary Ellen Mark en Berlín

La Casa C/O de Berlín rinde homenaje a la fotoperiodista Mary Ellen Mark con una retrospectiva que se prolongará hasta el 18 de enero de 2024. La artista fue famosa por su uso del blanco y negro y su deseo de documentar la vida cotidiana de personas marginadas en Estados Unidos, así como en la India y México. Leer más





18-19 de septiembre de 2023

Reunión informal de ministros de Educación (Zaragoza)



in 19 de septiembre de 2023

Consejo Asuntos generales (Bruselas)



19-26 de septiembre 2023

**Asamblea General de Naciones Unidas** (Nueva York)



21-22 de septiembre de 2023

Reunión informal de ministros de Transporte (Barcelona)



25 de septiembre de 2023

Consejo Competitividad (Bruselas)



25-26 de septiembre de 2023

Reunión informal de ministros de Cultura (Cáceres)



24 de septiembre

Elecciones Senado (renovación parcial) (Francia)



**¥** Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



Los redactores de la Carta:

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy; Louis Brand, Mila Shay, Romane Wanner, **Loup Panteix** 

N° ISSN: **2729-6482** 

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

Redactor jefe:

**Eric Maurice** 

Directora de la publicación:

**Pascale Joannin** 

<u>Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.</u>



Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}